



Liberté Égalité Fraternité

## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

Paris, le 18 juin 2024

## UN PARTENARIAT INEDIT ENTRE LA DELEGATION AU NUMERIQUE EN SANTE (DNS) ET L'ASSOCIATION 100000MEDECINS.ORG POUR SOUTENIR LA TRANSFORMATION NUMERIQUE DE LA MEDECINE DE VILLE

Depuis une dizaine d'années, les outils numériques sont devenus partie intégrante du quotidien des médecins libéraux. Les outils et les usages se sont démultipliés, avec un niveau de maturité plus ou moins poussé selon les solutions proposées par les éditeurs mais également un niveau de connaissance très variable des professionnels de santé sur l'offre disponible.

Pour que le numérique soit plus que jamais au service de la pratique médicale, il faut que les professionnels de santé s'en saisissent et contribuent directement à l'évaluation et à l'évolution des services qui leur sont proposés. C'est l'ambition du partenariat entre le site 100000medecins.org et le Ministère chargé de la Santé et de la Prévention annoncé ce matin lors du Conseil du Numérique en Santé.

Dans le cadre du Ségur du numérique, les logiciels des professionnels de santé ont été massivement mis à jour pour favoriser le partage fluide et sécurisé des données de santé. Ce chantier inédit ainsi que le travail de terrain réalisé pour suivre le déploiement de ces logiciels ont permis d'identifier les nombreuses attentes des professionnels vis à vis de leurs logiciels. Certains retours ont directement été traités dans le cadre de la démarche Sentinelle. Cela a permis de fluidifier l'usage des logiciels référencés Ségur sur le terrain, et d'accélérer l'alimentation automatique de Mon espace santé (avec d'ores et déjà plus de 7 millions de documents de santé envoyés tous les mois à Mon espace santé par près de 50 000 médecins libéraux).

Les autres attentes exprimées, indépendantes du déploiement des services socles du numérique en santé, doivent aussi être prises en compte. C'est pourquoi, en plus de l'ensemble des travaux menés par les éditeurs - en lien avec leurs club utilisateurs, la Délégation au Numérique en Santé s'engage dans un partenariat de 3 ans avec l'association 100000medecins.org, dans l'objectif d'améliorer le niveau de connaissance sur l'offre en outils numériques disponibles pour les médecins de ville.

L'initiative 100000medecins.org, un projet porté par des médecins, visant à apporter de la transparence sur le marché des logiciels de gestion de cabinet

L'association s'est constituée en 2019 en fédérant l'ensemble des syndicats représentatifs de la profession médicale libérale, avec la vocation de « créer, développer et gérer un système de notation indépendant des outils numériques disponibles pour les médecins, et d'informer sur les outils numériques existants ».

A ce titre, cette dernière a lancé un site de présentation et d'évaluation des outils numériques des médecins en juillet 2023, afin de permettre aux médecins libéraux de se renseigner sur les "logiciels de gestion de cabinet" (LGC) disponibles, d'en évaluer les différentes facettes, et de trouver celui qui répond le mieux à leurs attentes spécifiques. Les critères d'évaluation ont été définis par des groupes de travail dédiés afin d'en garantir la pertinence pour les médecins.

Par ailleurs, la plateforme a vocation à recueillir le plus grand nombre d'avis de médecins afin d'accroître sa fiabilité et son exhaustivité. A date, la plateforme adresse les logiciels de gestion de cabinet des médecins, mais celle-ci a vocation à s'élargir à tous les logiciels métier utilisés par les structures d'exercices coordonnées (Maisons de Santé Pluriprofessionnelles et Centres de santé) et au-delà à s'étendre à différents outils numériques : agendas numériques, opérateurs MSS, services de téléexpertise, dispositifs médicaux connectés...

L'association place ainsi les médecins libéraux **au cœur de leur transformation numérique** et se positionne en intermédiaire privilégié et impartial entre médecins, décideurs et acteurs de la e-santé, pour contribuer au déploiement de logiciels qui permettront à la profession d'améliorer la qualité des soins prodigués à la population.

Les bénéfices d'une telle collaboration s'inscrivent dans la logique d'une amélioration attendue de la qualité des solutions logicielles disponibles.

L'initiative 100000medecins.org, au-delà de mettre en avant des informations clés sur les logiciels existant sur le marché, intègrera un mécanisme d'actualisation des notations prenant en compte les évolutions des logiciels. En ce sens, le partenariat ainsi engagé a pour objectif d'accélérer l'amélioration de la performance des logiciels.

## A propos de la Délégation au Numérique en Santé

La Délégation au Numérique en Santé (DNS) assure le pilotage de la feuille de route du numérique en santé et de l'ensemble des chantiers de transformation du numérique en santé avec ses partenaires. La DNS est directement rattachée à la ministre du travail, de la santé et des solidarités. Elle assure un pilotage resserré de l'Agence du Numérique en Santé.

## **Contact presse**

Marion Février: marion.fevrier@sante.gouv.fr / 06 08 77 61 02